



Góbers 4T dan otro empujón a libros; oposición va por pararlos

DIPUTADOS del PRI, PAN y PRD buscan sumarse a acciones de padres contra textos gratuitos; hay materiales retrógradas, señala diputado Cházaro. **págs. 6 y 7**

Morenistas reiteran apoyo a su distribución

Gobernadores rechazan echar libros a "la hoguera"

LOS 21 MANDATARIOS de 4T aseguran que los textos educativos se sustentan con valores y principios constitucionales; aseguran que para su elaboración se ha consultado a expertos

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

Nuevamente los 21 gobernadores de Morena defendieron su postura ante los nuevos libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y advirtieron que "no es necesario mandar libros a la hoguera ni alarmar con conspiraciones comunistas".

Luego de que un juez otorgó suspensiones contra la distribución de los materiales de la SEP, los mandatarios consideraron que "no es necesario desecharlos. Los valores y principios de los nuevos libros se sustentan en lo que manda el propio artículo tercero constitucional".

"Expresamos nuestro apoyo decidido a los nuevos libros de texto gratuitos que serán distribuidos por la SEP para el ciclo escolar 2023-2024", reza el comunicado conjunto.

"Su descalificación por parte de voces conservadoras son la continuidad, a estas alturas trasnochada, de quienes han mantenido las mismas posiciones desde la inclusión del artículo 3º en la Constitución General de la República en 1917 y la creación de la propia Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito en 1959", agrega.

HASTA EL VIERNES pasado, sólo en 3 de los 10 estados gobernados por la oposición se han expresado posturas, por parte de alguno de los tres poderes, para frenar la distribución.

Eldato

La semana pasada un juez solicitó suspender la distribución de los libros, ya que "la SEP no cumplió con las consultas previas ni se ha presentado el nuevo programa de estudios, entre otras anomalías".

En su pronunciamiento, los mandatarios aseguraron que se han realizado 925 consultas para su elaboración (de los libros de texto), en las que han participado especialistas, académicos, familiares y maestros de todo el país.

Además, los firmantes morenistas señalaron también que la educación es un proceso de constante evolución a nivel mundial para responder a los avances y las nuevas condiciones en el campo de las ciencias y los conocimientos humanos, y su fin.

Añadieron que la reestructuración de estos libros se realizó con el objetivo de impulsar a los individuos a pensar y actuar con plena libertad, responsabilidad, sentido crítico, así como con patriotismo y sentido de pertenencia con sus comunidades, pues sólo así se pueden formar ciudadanías activas, participativas, libres y solidarias.

En un primer comunicado, emitido la semana pasada, los gobernadores de la 4T dijeron que la oposición se encuentra en contra de dichos textos ya que estos informan y vuelven al pueblo una comunidad pensante, que no podrá "estar al alcance de las mentiras de los antiguos pensamientos que los querían explotar".

Lo anterior, luego de que Marko Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), denunció que México "vive una de las mayores tragedias de su historia en la educación básica, provocada por un Gobierno que no quiere un pueblo preparado, pero sí adoctrinado para poderlo manipular y que odia la ciencia".

La polémica inició tras un amparo que obtuvo la Unión Nacional de Padres de Familia en mayo pasado, en el que el juzgado tercero de distrito en materia administrativa ordenó a la SEP revisar el contenido de los libros de texto y someter su rediseño a consultas previas.

A pesar de la orden judicial para frenar la entrega del material, el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró el martes pasado en su conferencia matutina que "no hay ningún impedimento" para que los libros estén listos para el regreso a clases el próximo 28 de agosto.



Posicionamiento

Mandatarios de la 4T expresaron su apoyo conjunto a los nuevos materiales de la SEP.



1 Los y las gobernadoras de los estados de la República y el jefe del Gobierno del Estado de México respaldan con la Cuarta Transformación expresamos nuestro apoyo decidido a los Nuevos Libros de Matemáticas que serán distribuidos por la Secretaría de Educación Pública para el ciclo escolar 2024. Su descalificación por parte de voces conservadoras, con la contradicción, a estos libros trascendentes, de quienes han mantenido las mismas posiciones desde la inclusión del Artículo 3o en la Constitución General de la República en 1917 y la creación de la propia Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito en 1955.

REPRUEBAN descalificaciones de "voces conservadoras".

2 Con la República en 1917 y la creación de la propia Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito en 1955. No es necesario recordar libros a la hegemonía ni "sistemas" con connotaciones comunistas. Los valores y principios de los nuevos libros se inscriben en lo que resume el propio Artículo 3o: la constitucional y laico del humanismo, la libertad, la justicia, la soberanía, la democracia, la pluralidad, la industria, la no discriminación y los derechos humanos, los contenidos básicos del proceso de enseñanza-aprendizaje. No podemos olvidar que se han realizado 305 consultas para su elaboración, en las que han participado especialistas, académicos, familiares y maestros de todo el país.

LLAMAN A NO ALARMAR "con conspiraciones comunistas". Y destacan la participación de especialistas, académicos, familiares y maestros de todo el país en la elaboración de los libros.

Planean definir acciones legales hoy

Va por México alista batalla contra los textos

LEGISLADORES prevén hacer frente a la distribución de los nuevos materiales; buscan pedir comparecencia ante la Cámara alta de la titular de la SEP, Leticia Ramírez, y Marx Arriaga

Por Claudia Arellano
claudia.arellano@razon.com.mx

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que la coalición Va por México buscará "hacer frente a la distribución de los libros de texto a los más de 25 millones de estudiantes de nivel básico".

SEGÚN expertos, en el ciclo 2022-2023, el libro de matemáticas de 1er grado tenía 222 páginas. Ahora, el libro Nuestros saberes apenas deja 13 páginas con 10 temas de esta materia.

Eldato

Mencionó que este lunes, junto a los coordinadores del PRI y del PAN, Rubén Moreira y Jorge Romero, se definirán las acciones legales que organizaciones y padres de familia emprenderán contra los libros de texto elaborados por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Adelantó que la estrategia que se realizará será tanto legislativa como legal, todo ello al advertir que se trata de materiales que "no sirven para nada, además de que son retrógradas e incumplen con la ley".

Luis Espinosa Cházaro señaló que no se trata de "simples errores" los que se han exhibido y comentó que se debió tener un programa piloto aprobado, así como escuchar a maestros y padres de familia para su realización.



“Así es este Gobierno, sordo, no escucha y creen tener ‘otros datos’; le cambian la fecha a los próceres que dicen admirar y ni siquiera saben”, indicó el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados.

Asimismo, afirmó que el Gobierno de la Cuarta Transformación ha hecho cambios en materia educativa “en perjuicio de los ciudadanos, como lo fue la erradicación de las Escuelas de Tiempo Completo y la desaparición de las estancias infantiles”.

PIDEN EXPLICAR “BURRADAS”. Por su parte la senadora Lilly Téllez refirió que: “Ya dijo Marx Arriaga que está dispuesto a dar la vida por sus libros comunistas, pero antes de su sacrificio debe venir al Senado a dar la cara por sus burradas”.

En una serie de publicaciones que subió ayer a sus cuentas de redes sociales,

la legisladora panista anunció que solicitará a la comparecencia ante la Cámara alta de Leticia Ramírez, titular de la Secretaría de Educación Pública, y del presidente de la Comisión Nacional de los Libros de Texto, Marx Arriaga, para que rindan cuentas sobre los textos que este 28 de agosto pretenden distribuir en todas las escuelas públicas de nivel básico.

“Tendrán que informar sobre los libros de texto comunistas y cómo corregirán los errores que tienen. Marx Arriaga es un burócrata dispuesto a dar la vida, pero no la cara”, dijo Téllez.

Por otro lado, durante la tarde de ayer, al acudir a un evento público en la alcaldía Miguel Hidalgo, en donde coin-

cidieron varios legisladores y figuras de la oposición en la Ciudad de México y a nivel nacional, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, lamentó nuevamente las modificaciones que se hicieron a los libros de texto gratuitos.

“Que se han impreso supuestamente con una nueva metodología, con una nueva pedagogía para enseñar a nuestra niñez en educación básica y que no son más que basura pedagógica que no van a servir para nada”, enfatizó.

Zambrano, quien es uno de los dirigentes nacionales de la corriente Nueva Izquierda, reiteró que desde el PRD se está haciendo un compromiso para que se tomen acciones.